



Internationale Rechnungslegung nach IAS / US-GAAP mit SAP R/3

Bedingt durch die zunehmende Globalisierung bilanzieren immer mehr Unternehmen – Konzerne und auch mittelständische Unternehmen – nach internationalen Rechnungslegungsvorschriften wie IAS oder US-GAAP.

Die Umstellung der Rechnungslegung von HGB auf IAS oder US-GAAP erfordert eine Vielzahl von Aktivitäten, die in erheblichem Umfang zeitliche, personelle und finanzielle Ressourcen binden können.

Umstellung auf IAS oder US-GAAP – Was ist zu tun?

Die Umstellung der Rechnungslegung von HGB auf IAS oder US-GAAP erfordert eine Vielzahl von Aktivitäten, die in erheblichem Umfang zeitliche, personelle und finanzielle Ressourcen binden können.

Mit Hilfe der Standardsoftware von SAP ist eine parallele Berichterstattung im R/3-Standard möglich.

Abbildung in der Finanzbuchhaltung

- Wertberichtigungen auf Forderungen
- Flexible Rasterung/Umgliederung
- Fremdwährungsbewertung
- Rückstellungen
- Abgrenzung

Bestandsbewertung

- Die Bewertung erfolgt während der Periode mit kostenrechnerischen Wertansätzen

- Für unterschiedliche Bewertungsansätze erfolgt eine stichtagsbezogene Bewertung
- Zur Abwertung stehen unterschiedliche Methoden (Niederstwert, LIFO, FIFO, Gängigkeit,...) zur Verfügung
- Mit Hilfe von Inventurkalkulationen können Sie Ihre selbsterstellten Erzeugnisse bewerten

Abbildung im Controlling

- Ergebnisermittlung bewertet langlaufende Aufträge und Projekte
- Unterschiedliche Rechnungslegungsvorschriften werden in parallelen Abgrenzungsversionen abgebildet (z.B. Completed Contract versus PoC)
- Je Abgrenzungsversion werden Aktivierungsprozentsätze festgelegt
- Die Ergebnisse der einzelnen Abgrenzungsversionen werden auf unterschiedliche Konten gesteuert

Abbildung in der Anlagenbuchhaltung

- Die Abbildung der parallelen Rechnungslegung erfolgt in der Anlagenbuchhaltung über Bewertungsbereiche
- Die Bewertungsbereiche können auf unterschiedliche Konten gesteuert werden

Zusätzliche Anforderungen

- Umstellung vom Gesamtkostenverfahren (GKV) auf das Umsatzkostenverfahren (UKV)
- Segmentberichterstattung
- Cash-Flow-Statement
- Erstellung von Berichten im Konsolidierungssystem EC-CS von SAP oder mit eigenen Report-Painter-Berichten

Qualität sichern –

Durch die Erfahrung von SERKEM

Wir haben bereits langjährige Erfahrung in der internationalen Rechnungslegung nach IAS oder US-GAAP. Die langjährige Projekterfahrung unserer Mitarbeiter sichert dabei Ihren Erfolg. Wichtig ist aber auch, dass unsere Berater nicht nur über das notwendige SAP-Know-how, sondern auch über fundiertes betriebswirtschaftliches Wissen verfügen.

Sprechen Sie mit unseren erfahrenen Beratern bezüglich einer Umsetzung internationaler Rechnungslegungsstandards mit SAP R/3 in Ihrem Unternehmen.